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A dose contra a gripe está
disponível para todos os públi-
cos, a partir dos 6 meses de ida-
de e a bivalente está liberada
para todos os públicos a partir
de 12 anos, desde que tenha in-
tervalo de 4 meses da última

Divulgação

Unidades de Saúde aplicam vacinas
contra gripe e bivalente contra a Covid-19
Vacinas estão sendo aplicadas nas UBS Dorothea, São Francisco, Santo Antônio, Alpes das Águas e Umis

dose. As unidades que estão apli-
cando as vacinas são: UBS Doro-
thea, UBS São Francisco,UBS San-
to Antônio, UBS Alpes das  Águas
e Umis, todas com o mesmo horá-
rio de atendimento: de segunda a
sexta-feira, das 8h às 15h.

Fundo Social arrecada
roupas e alimentos

Neste sábado (20), o Fundo
Social de Solidariedade de São Pe-
dro promove ação solidária das 9h
às 12h na Feira do Produtor. O
objetivo é arrecadar peças de rou-

pa e cobertores novos ou em bom
estado que serão distribuídos às
famílias vulneráveis atendidas pelo
Fundo. As doações podem ser tam-
bém de alimentos não perecíveis.

SOB PROTESTO – Em São Pedro, a sessão camarária da última segunda-feira (15) foi marcada por manifestações. Com
cartazes nas mãos, um grupo de moradores da cidade protestaram contra o Projeto de Resolução 3/23 que prevê aumento de
41,08% no salário dos vereadores para a próxima legislatura (2025-2028). Além disso, no Projeto de Lei nº 55/2023, dos 13
vereadores, 11 também pedem o recebimento do 13º salário e 1/3 de férias e a fixação do período de gozo de férias. A10

Prefeito Thiago Silva, Maurício Goes (Eixo) e Ronaldo Gas-
pareto (Turismo de São Pedro), durante lançamento de
divulgação da Serra do Itaqueri no aplicado da Eixo. A10

ASFALTO NO CAPIM FINO – Desde o início de 2021, a Pre-
feitura de São Pedro já investiu aproximadamente R$ 18 milhões
em pavimentação. Nesta semana começaram as obras que vão
garantir o asfalto do bairro Capim Fino, que já recebeu galerias, guias
e sarjetas e até o início de junho deve receber a massa asfáltica. A3
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Homens e mulheres: igualdade salarial
Almir Pazzianotto Pinto

Procuro acompanhar
as manifestações favoráveis
à igualdade salarial entre
homens e mulheres. O as-
sunto havia sido enfrenta-
do pela Constituição de
1934, no Título consagra-
do à Ordem Econômica e
Social. Prestigiando movimen-
tos feministas do início do sé-
culo 20, o art. 124, § 1º, deter-
minou que "A trabalho igual
corresponderá igual salário,
sem distinção de idade ou de sexo".

Embora a Carta Constitucio-
nal de 10/11/1937 omitisse o direi-
to à isonomia, o art. 461 da Conso-
lidação das Leis do Trabalho (CLT),
decretada seis anos depois, estabe-
leceu que "Sendo idêntica a fun-
ção, a todo trabalho de igual valor,
prestado ao mesmo empregador,
na mesma localidade, correspon-
derá igual salário, sem distinção de
sexo". Trabalho de igual valor, na
definição do parágrafo primeiro,
"será o que for feito com igual pro-
dutividade e com a mesma perfei-
ção técnica, entre pessoas cuja di-
ferença de tempo de serviço não for
superior a 2 (dois) anos".

A CLT encerra normas especi-
ais relativas ao trabalho feminino
(artigos 372/401), salientando-se
as regras sobre a proteção à mater-
nidade. Segundo o art. 392, a mu-
lher grávida está dispensada de
trabalhar nas seis semanas anteri-
ores e seis semanas posteriores ao

As controvérsias da cassação de Dallagnol
Marcelo Aith

O Tribunal Superior
Eleitoral (TSE), por unani-
midade de votos, indeferiu
o registro de candidatura
do ex-procurador da Lava
Jato Deltan Martinazzo
Dallagnol ao cargo de de-
putado federal pelo estado do Pa-
raná nas Eleições 2022.

A Corte entendeu que Dallag-
nol incorreu na hipótese de inelegi-
bilidade prevista no artigo 1º, I, q,
da LC 64/90, uma vez que ele teria
antecipado seu pedido de exonera-
ção do cargo de procurador da Re-
pública para contornar a concreta
possibilidade de que 15 procedi-
mentos administrativos de natu-
reza diversa fossem convertidos em
processos administrativos discipli-
nares (PAD), o que o tornaria ine-
legível para as eleições de 2022.

O artigo 1º, I, q, da LC 64/90
estabelece que são inelegíveis, para
qualquer cargo eletivo, pelo perío-
do de oito anos, os membros do
Ministério Público e do Poder Ju-
diciário que, alternativamente, te-
nham sido aposentados compulso-
riamente por decisão sancionató-
ria, tenham perdido o cargo por
sentença ou, ainda, tenham pedi-
do exoneração ou aposentadoria
voluntária na pendência de proces-
so administrativo disciplinar.

A controvérsia consiste em
saber se o pedido de exoneração,
durante os procedimentos prepa-
ratórios para um processo admi-
nistrativo disciplinar (PAD), se en-
quadra na hipótese prevista no ar-
tigo 1°, I, q, da LC 64/90.

Há duas situações incontro-
versas: a) Deltan é ex-integrante
dos quadros do Ministério Públi-
co, exonerado, a pedido, em 3/11/
2021, conforme Portaria PGR/
MPF n. 688, de 4 de novembro de
2021; b) quando houve sua exone-
ração a pedido, tinha contra ele 15
procedimentos diversos em trâmi-
te no Conselho Nacional do Minis-
tério Público (CNMP) para apurar
infrações funcionais.

Os Tribunais Superiores, em
inúmeras oportunidades, têm en-
tendido que são inadmissíveis as
condutas que importem violação
indireta à lei, frustrando sua apli-
cação. Mas, na hipótese dos autos,
a conduta de Dallagnol se enqua-
dra nas causas de inelegibilidade
previstas na alínea "q"?

O TSE apontou que "a soma-
tória de cinco elementos, devida-
mente concatenados e contextuali-
zados, revela de forma cristalina
que o recorrido exonerou-se do car-
go de procurador da República em
3/11/2021 com propósito de frus-
trar a incidência da inelegibilidade
do art. 1º, I, q, da LC 64/90".

Para o TSE, os cinco elemen-
tos configuradores da fraude à lei
podem ser assim resumidos: "(a) a
anterior existência de dois proces-
sos administrativos disciplinares
(PAD), com trânsito em julgado,
nos quais o Conselho Nacional do
Ministério Público (CNMP) aplicou
ao recorrido as penalidades de cen-
sura e advertência, que por sua vez
eram aptas a caracterizar maus
antecedentes para fins de imposi-
ção de sanções mais gravosas em
procedimentos posteriores (arts.
239 e 241 da LC 75/93); (b) trami-
tavam contra o recorrido, no
CNMP, 15 procedimentos adminis-

Eleição histórica
na APEOESP

Professora Bebel

Em uma semana
se realizam as elei-
ções da APEOESP.

Faço parte  da
Chapa 1 - "APEOESP
Unida", um feito his-
tórico do qual tenho
a honra e a satisfação
de participar, coorde-
nando o processo.
Com sensibilidade e compromis-
so, conseguimos unificar em
uma única chapa 20 diferentes
correntes que atuam no sindi-
cato, para defender o salário,
direitos e educação pública de
qualidade. E, claro, a democra-
cia, que ainda se encontra sob
ameaça no nosso país.

O feito é histórico porque, em
que pesem a divergências, que não
negamos, nem escondemos, preva-
leceram os interesses maiores e
mais nobres, em detrimento de
questões que podem ser dirimidas
pelo debate e pela ação conjunta.
Reconheço: o presidente Lula foi a
nossa principal inspiração.

Se após enfrentar 580 dias de
injusta prisão, o presidente Lula foi
capaz de procurar e estender a mão
a lideranças que não contribuíram
para a luta pela sua liberdade - em
alguns casos, até atuaram no sen-
tido contrário - porque sempre co-
locou em primeiro lugar os interes-
ses do povo e do país, porque não
poderíamos nós, na APEOESP, tri-
lhar o caminho da unidade?

E assim fizemos. Claro, essa
unificação não ocorreu da noite
para o dia. Desde que se iniciaram
no país os primeiros movimentos
golpistas que levaram à retirada da
presidenta Dilma do governo fede-
ral, a APEOESP não se furtou à sua
tradição de defender a democra-
cia. E defendemos a democracia não
a partir de um ponto de vista parti-
dário ou eleitoral, mas compreen-
dendo que somente o regime de-
mocrático de fato nos permite lu-
tar por direitos e pela emancipação
da classe trabalhadora.

Definida a data da eleição, 26
de maio, foi natural uma aproxi-
mação ainda maior entre as diver-
sas correntes que tem compromis-
so firme com os interesses das pro-
fessoras, dos professores, dos nos-
sos estudantes e da democracia. A
Chapa 1 - APEOESP Unida, é re-
sultado desse compromisso e vai
dar continuidade ao trabalho que
nos trouxe até aqui.

No estado de São Paulo, la-
mentavelmente, elegeu-se um go-
verno bolsonarista, de viés priva-
tista e que não valoriza devidamen-
te o serviço público e o funcionalis-

parto. Estes dispositivos
foram acolhidos pelas
Constituições de 1946,
1967 (Emenda nº 1/1969)
e 1988, permanecendo em
vigor.

Como advogado de
sindicatos, em meus plan-
tões recebia empregadas
queixando-se de dispensa

nos primeiros meses de gestação,
tão logo o empregador tomava co-
nhecimento da gravidez. Eram ope-
rárias em indústrias de forte pre-
sença do trabalho feminino, como
lavanderias e laboratórios quími-
cos e farmacêuticos.

O problema das dispensas de
gestantes foi resolvido pelo Sindi-
cato dos Trabalhadores nas Indús-
trias Químicas e Farmacêuticas de
São Paulo no início dos anos 70.
Após malograrem negociações co-
letivas, a entidade recorreu à Jus-
tiça do Trabalho para obter, no
Tribunal Superior do Trabalho, o
deferimento da estabilidade provi-
sória à gestante "até 60 dias após o
término da licença maternidade,
como medida impeditiva das des-
pedidas nesse estado" (Recurso
Ordinário em Dissídio Coletivo.
TST-RO-DC 126/73, Ac. 1.110/73).

Após sucessivas derrotas, as
entidades patronais ajuizaram Re-
curso Extraordinário (RE) ao Su-
premo Tribunal Federal. Coube ao
ministro Mozart Victor Russoma-
no, presidente do TST, indeferir o
pedido. No histórico despacho dis-
se que "a decisão adotada em fa-
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deixe de votar nadeixe de votar nadeixe de votar nadeixe de votar nadeixe de votar na
chapa 1 no diachapa 1 no diachapa 1 no diachapa 1 no diachapa 1 no dia
26 de maio26 de maio26 de maio26 de maio26 de maio

mo, o que torna o ad-
vento da Chapa 1 -
"APEOESP Unida", não
apenas uma ótima notí-
cia, mas uma necessida-
de imperiosa.

Os últimos anos
têm sido de grandes
dificuldades para a
nossa categoria e para
a escola pública. En-
tretanto, apesar de

tantos ataques, temos resistido
e conquistado. No final de 2022,
impedimos a demissão de 50
professores temporários e aca-
bamos com o confisco salarial
de aposentados e pensionistas.

Mas também vimos conquistan-
do reajustes salariais - embora in-
suficientes -, assim como a revisão
dos valores dos quinquênios - em
vias de serem pagos a 120 mil pro-
fessores e professoras. Uma série
de outras conquistas tem sido ve-
rificadas, repetimos, num ambien-
te de autoritarismo que não vem
propiciando diálogo e negociação.

Enfrentamos a pandemia lu-
tando incondicionalmente pela
vida, conquistando a antecipação
da vacina para os profissionais da
Educação, realizando uma ampla
campanha de solidariedade a nos-
sos colegas que estavam sem aulas
e com muita mobilização.

E prosseguimos lutando por
reajuste salarial, pelo fim da cha-
mada "nova" carreira com paga-
mento por subsídio, pelo cumpri-
mento das Atividades Pedagógicas
Diversificadas em local de livre
escolha, pela volta de direitos
que nos foram retirados nos úl-
timos anos, pela revogação da
reforma do ensino médio, con-
tra o fechamento de classes e por
tantas outras reivindicações.

Se você, leitor, leitora, é pro-
fessor ou professora, não deixe
de votar na chapa 1 no dia 26
de maio, para que a APEOESP
possa continuar o importante
papel que vem cumprindo. Se
você tem contato com professo-
res e professoras associados ao
nosso sindicato, incentive-os.

Professora Bebel é presi-
denta da APEOESP e depu-
tada estadual pelo PT

É impossívelÉ impossívelÉ impossívelÉ impossívelÉ impossível
dispensardispensardispensardispensardispensar
tratamentotratamentotratamentotratamentotratamento
diferenciado adiferenciado adiferenciado adiferenciado adiferenciado a
homens ehomens ehomens ehomens ehomens e
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vor da trabalhadora gestante, lon-
ge de merecer a crítica dos juristas
e dos juízes, deve receber amparo,
aplauso e estímulo".

Enquanto a estabilidade tem-
porária da mulher grávida se am-
pliava a outros sindicatos, nunca
houve pedido de isonomia coletiva
entre mulheres e homens nas pau-
tas anuais de reivindicações. O
combativo Sindicato dos Metalúr-
gicos de São Bernardo do Campo e
Diadema, do qual fui advogado
entre 1970 e 1982, jamais cogitou
do assunto, não obstante a eleva-
da presença de empregadas em se-
tores das indústrias automobilísti-
cas e de autopeças.

No serviço público, os venci-
mentos correspondem à tabela de
cargos. É impossível dispensar tra-
tamento diferenciado a homens e
mulheres. No comércio, emprega-
das e empregados são comissionis-
tas e se dividem de acordo com a
natureza das lojas onde trabalham.
Algumas se dedicam à venda ex-
clusiva de artigos do sexo femini-
no; outras do sexo masculino;
muitas atendem indistintamente
homens e mulheres. No jornalis-
mo, advocacia, medicina, engenha-

ria, publicidade, salários são con-
tratados de conformidade com a
qualificação. Os melhores, homens
ou mulheres, sempre ganham mais.

A Constituição de 1988 conce-
de licença à gestante, sem prejuízo
do emprego e do salário, com a
duração de cento e vinte dias, após
o término da licença maternidade;
protege o mercado de trabalho da
mulher, "mediante incentivos
específicos, na forma da lei";
proíbe a diferença de salários,
de exercício de funções e de crité-
rio de admissão, "por motivo de
sexo, idade, cor ou estado civil",
(Art. 7º, XVIII, XX, XXX). No
terreno da lei, portanto, as medi-
das de amplitude geral satisfazem.

O pedido judicial de equipara-
ção exige designação de paradig-
ma. A parte que se sente prejudica-
da deve demonstrar que a desigual-
dade ocorre em relação a colega de
trabalho identificado.  A mera afir-
mação de que a diferença se deve
ao fato de ser mulher, se condicio-
na à prova do serviço de igual va-
lor, como exige a CLT.

Segundo voz corrente, a dis-
paridade se acentua entre executi-
vos, ocupantes dos altos escalões
de grandes empresas. Esta esfera,
porém, é alheia aos domínios do
Direito do Trabalho. Pertence à ci-
ência da administração.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi Ministro
do Trabalho e presiden-
te do Tribunal Superior
do Trabalho (TST)

Constata-se,Constata-se,Constata-se,Constata-se,Constata-se,
assim, que oassim, que oassim, que oassim, que oassim, que o
recorrido agiurecorrido agiurecorrido agiurecorrido agiurecorrido agiu
para fraudar a leipara fraudar a leipara fraudar a leipara fraudar a leipara fraudar a lei
(escreve o(escreve o(escreve o(escreve o(escreve o
relator)relator)relator)relator)relator)

trativos de natureza diver-
sa (tais como reclama-
ções), os quais, depois de
sua exoneração a pedido,
foram arquivados, extin-
tos ou paralisados. Há
ainda de se considerar
dois fatores: (b.1) confor-
me disposições constituci-

onais e legais, esses procedimentos
poderiam vir a ser convertidos ou
darem azo a processos administra-
tivos disciplinares (PAD); (b.2) os
fatos a princípio se enquadram em
hipóteses legais de demissão por
quebra do dever de sigilo, do deco-
ro e pela prática de improbidade
administrativa na Operação Lava
Jato; (c) um dos procuradores da
República que atuou com o recor-
rido na Operação Lava Jato sofreu
penalidade de demissão em 18/10/
2021, em processo administrativo
disciplinar instaurado pelo CNMP
a partir de anterior reclamação, por
contratar e instalar outdoor em
homenagem à força-tarefa, conten-
do fotografia na qual o recorrido
também aparece (ato de improbi-
dade administrativa); (d) logo em
seguida, apenas 16 dias após esse
fato, o candidato recorrido pediu
sua exoneração do cargo de procu-
rador da República; (e) a exone-
ração do recorrido em 3/11/
2021, onze meses antes das Elei-
ções 2022, causou espécie tanto
pelos fatores acima como tam-
bém porque, nos termos do art. 1º,
II, j, da LC 64/90, os membros do
Ministério Público apenas precisam
se afastar do cargo faltando seis
meses para o pleito, isto é, so-
mente em 2/4/2022".

Não há dúvida da gravida-
de dos fatos narrados nos pro-
cedimentos preparatórios de
PAD instaurados contra Del-
tan, que foram arquivados por
conta do pedido de exoneração.

Dentre eles há que se desta-
car: a) Reclamação Disciplinar
1.00441.2020-90, instaurada para
apurar novas mensagens divulga-
das pelo periódico eletrônico The
Intercept, que revelariam que Del-
tan e outros procuradores da Ope-
ração Lava Jato teriam atuado de
forma ilegal no compartilhamento
de informações e em diligências
com agências policiais estrangei-
ras; b) Reclamação Disciplinar
1.00099.2021-08, formulada
pelo Presidente do Superior Tri-
bunal de Justiça, para apurar in-
frações funcionais do recorrido e
de outros procuradores da Opera-
ção Lava Jato; c) Sindicância
1.00145.2020-16, instaurada pelo
Corregedor Nacional do CNMP,
para apurar potencial violação ao
dever de resguardo de informa-
ções e relações protegidas por sigi-
lo profissional pelos coordenado-
res da Operação Lava Jato; d) Recla-
mação Disciplinar 1.00232.2021-18,
instaurada, para apurar ato de im-
probidade administrativa e lesão
aos cofres públicos, puníveis com
demissão (art. 240, V, a e b, da
LC 75/93), consistente na celebra-
ção, por Deltan, na condição de co-
ordenador da Operação Lava Jato,
de acordo de assunção de dívidas
com a Petrobrás cuja ilegalidade foi
reconhecida pelo Supremo Tribu-
nal Federal na ADPF 568.

Para o TSE, esse conjunto de
elementos demonstra que Dallag-
nol estava plenamente ciente de que
a instauração de novos processos

administrativos disciplinares em
seu desfavor, culminando em ulte-
rior e eventual demissão, não era
apenas uma hipótese remota, mas
uma possibilidade concreta.

E concluiu o ministro relator
"Constata-se, assim, que o recorri-
do agiu para fraudar a lei, uma vez
que praticou, de forma capciosa e
deliberada, uma série de atos para
obstar processos administrativos
disciplinares contra si e, portanto,
elidir a inelegibilidade. Dito de ou-
tro modo, o candidato, para impe-
dir a aplicação da inelegibilidade
do art. 1º, I, q, da LC 64/90, anteci-
pou sua exoneração em fraude à
lei. É importante reiterar: a inelegi-
bilidade em apreço aplica-se no caso
dos autos não com base em hipóte-
se não prevista na LC 64/90, o que
não se admite na interpretação de
disposições legais restritivas de di-
reitos. Na verdade, o óbice incide
porque o recorrido, em fraude à lei,
utilizou-se de subterfúgio na ten-
tativa de se esquivar dos termos
da alínea q, vindo a se exonerar do
cargo de procurador da República
antes do início de processos admi-
nistrativos envolvendo condutas
na Operação Lava Jato".

Embora entenda que as con-
dutas de Deltan sejam deploráveis
diante do cargo que ocupava, bem

como é inquestionável que ele ti-
nha ciência dos riscos que cor-
ria com os procedimentos e por
isso pediu exoneração, ouso di-
vergir da decisão do Tribunal
Superior Eleitoral.

A norma estampada na alí-
nea "q" prevê como causa de
inelegibilidade exonerar-se na
constância de um procedimen-
to administrativo disciplinar.
Não há menção expressa em re-
lação aos procedimentos pre-
paratórios.  Considerando a
natureza sancionatória das
causas de inelegibilidade, as re-
gras de hermenêutica estabele-
cem que as interpretações dos
dispositivos legais devem ser
restritivas, não comportando,
portanto, aplicações extensivas
como sugerida pelo relator, que foi
acompanhado pelos demais minis-
tros. Dessa forma, penso que o TSE
não laborou com o costumeiro
acerto ao indeferir o registro do
ex-procurador, embora, repita-
se, os fatos narrados nas recla-
mações disciplinares são extre-
mamente graves.

Marcelo Aith, advogado,
latin legum magister
(LL.M) em direito penal
econômico pelo IDP (Ins-
tituto Brasileiro de Ensi-
no e Pesquisa), presiden-
te da Comissão Estadual
de Direito Penal Econômi-
co da Abracrim-SP

José Renato Nalini

Parece impossível
encontrar, na história
da humanidade, gover-
nantes insuscetíveis de
defeitos. É próprio da
natureza humana exor-
bitar quando se tem po-
der. É nítida a transfor-
mação das pessoas, assim que
lhes é conferida a prerrogativa
da autoridade. Gente simples, hu-
milde, igual, converte-se em mode-
los escancarados de tirania.

Mas quem procura encon-
tra exceções. Nem sempre são
atuais ou recentes. Assim é que
um dos imperadores romanos,
Marco Aurélio, filho adotivo de
Antonino, o Pio, pode ser con-
siderado um governante do
bem. Ele era devoto do dever.
Contou com os melhores mes-
tres. A moral representava a
excelência existencial e a ela de-
votou sua vida inteira.

Ter bons professores é o su-
ficiente para formar um bom
comandante? Não. Docentes
adequados podem significar
condição necessária, não sufi-
ciente. Marco Aurélio teve um
mestre muito superior a todos
os demais e a quem admirava
com veneração: seu pai. "O va-
lor moral do homem está em
proporção com a sua faculdade
de admirar", lembra Renan.
Como Antonino foi o alvo dire-
to da integral admiração do fi-
lho adotivo, este aprendeu, no
convívio com o pai, como ser um
belo modelo de vida perfeita.

Marco Aurélio não conhe-
ceu o que significa inflexibilida-
de, intolerância e dureza. Era
severo apenas com ele próprio.
Conheceu, por experiência na
Roma de 161 a 180 da era cris-
tã, o que é a perversidade hu-
mana. Por isso adotou a práti-
ca da benevolência infinita. Em
relação aos maus, escreveu:
"Corrige-os, se podes; no caso
contrário, lembra-te que a be-
nevolência é qualidade com que
deves tratar os delinquentes. Os

Governantes exemplares

"O melhor"O melhor"O melhor"O melhor"O melhor
processo de nosprocesso de nosprocesso de nosprocesso de nosprocesso de nos
vingarmos dosvingarmos dosvingarmos dosvingarmos dosvingarmos dos
maus é não sermaus é não sermaus é não sermaus é não sermaus é não ser
como eles".como eles".como eles".como eles".como eles".

próprios deuses são be-
névolos com esses seres;
ajudam-nos (tanto a
bondade é infinita!) a
terem saúde, riqueza e
glória.  Faze como os
deuses".

Uma lição que preci-
saria ser assimilada por
alguns integrantes do

sistema Justiça contemporâneo,
mais vingadores do que profis-
sionais formados à luz da ciên-
cia jurídica, está nesta frase: "O
melhor processo de nos vingar-

mos dos maus é não ser como
eles".  Afinal, o delinquente não
deixa de ser humano. E existe
um "parentesco sagrado que
une cada homem ao gênero hu-
mano. Parentesco esse que não
é de sangue, nem de nascença,
mas compartícipe da mesma in-
teligência. A alma raciocinante
de cada um é um deus, uma
derivação do Ser supremo". Que
tal levar esta consciência aos
responsáveis pela estrutura car-
cerária brasileira?

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Bairro começa a ser pavimentado e o
Jd Serrano e Serra Verde, os próximos

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros,
sala  de estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quar-
to e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO

Só nestas três áreas, o investimento é de R$ 4,6 milhões para pavimentar 31.443 metros quadrados, sem contar os investimentos em galerias pluviais
Desde o início de 2021, a Pre-

feitura de São Pedro já investiu
aproximadamente R$ 18 milhões
em pavimentação. Nesta semana
começaram as obras que vão ga-
rantir o asfalto do bairro Capim
Fino, que já recebeu galerias, guias
e sarjetas e até o início de junho
deve receber a massa asfáltica.

No cronograma de obras, os
próximos locais a terem as ruas
pavimentadas são o Jardim Serra-
no e o Serra Verde. Só nestas três
áreas, o investimento é de R$ 4,6
milhões para pavimentar 31.443
metros quadrados, sem contar os
investimentos em galerias pluviais.

O início das obras foi motivo
de comemoração para Sônia Espi-
do de Oliveira, responsável por or-
ganizar os moradores em ações
como o Vizinhança Solidária, pro-
grama que reúne os moradores
para fortalecer a segurança do lo-
cal. "Estamos muito felizes por esta
conquista, que é incrível. Em tempos

de chuva, as ruas formam muita ero-
são e dificultam a locomoção", disse.

 Moradora há 10 anos do bair-
ro que tem aproximadamente 300
moradias, Sônia conta que nos
últimos tempos percebeu gran-
de movimentação de obras no
local. "Meu marido trabalha
com apicultura e temos muito
contato com pessoas de São
Paulo interessados em chácaras.
Há muitas pessoas que planejam
mudança para cá, um lugar muito
bonito, com uma vista linda e cer-
cado por montanhas. Sou apaixo-
nada por este lugar".

Presidente da Associação de
Moradores do Serra Verde, Pedro
Benevenuto também comemora a
pavimentação do bairro que tem
429 lotes de aproximadamente
1.000 metros quadrados cada.  "É
uma benfeitoria excelente. No últi-
mo ano, com a grande quantidade
de chuvas, chegamos a ter crate-
ras de mais de 1 metro de profun-

didade.  O asfalto melhora a
qualidade do transporte escolar
e dos atendimentos de emergên-
cia, além de diminuir os custos
com manutenção dos veículos e
valorizar os imóveis", afirmou.

Benevuto destaca também
que tão importante quanto a pa-
vimentação é a obra que garan-
te a drenagem das águas pluvi-
ais. "Por conta do desnível que
temos em algumas áreas, o vo-
lume de chuvas é muito forte. As
galerias também vão melhorar a
qualidade de vida. É uma conquis-
ta muito grande", afirmou.

Para o prefeito Thiago Sil-
va, a pavimentação gera mu-
danças significativas, por isso é
uma área com prioridade em sua
gestão. "Proporciona qualidade de
vida aos munícipes e garante
melhor infraestrutura aos mo-
radores de diversos bairros, por isso
investimos esse volume signifi-
cativo de recursos", destacou. Serão R$ 4,6 milhões para 31.443 metros quadrados de asfalto em São Pedro

Divu lgação
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Meio Ambiente promove oficina sobre
conservação das matas, cerrado e águas

Novos radares entram em
operação a partir de quarta

No próximo dia 26 maio, da
sede da Secretaria de Turismo de
São Pedro, a Coordenadoria de
Meio Ambiente promove a ofici-
na "Conservação das matas, do
cerrado e das águas são-pedren-
ses". A programação gratuita,
que acontece das 14h30 às 17h,
é aberta ao público.

De acordo com a Coorde-
nadoria, São Pedro está elabo-
rando dois Planos Municipais
para a melhoria socioambiental
do município: o Plano de Mata
Atlântica e Cerrado de São Pe-
dro e o Plano Emergencial de
Restauração de Áreas de Preser-
vação Hídrica.

"Esta oficina vai apresentar
os objetivos dos planos, dialo-
gar e envolver nesta construção
todos os interessados nesta te-
mática. É também meta deste even-
to reconhecer a importância dos
agricultores como parceiros na
conservação das águas de nas-
centes e rios", informou.

Ainda conforme a equipe
do Meio Ambiente, valorizar o
processo de elaboração dos pla-
nos dará ao munícipe a oportu-
nidade de participar de impor-
tantes conquista para cidade.
"Pretende-se que estes Planos

Treze novos radares entrarão
em operação a partir de quarta-fei-
ra (24) em seis rodovias admi-
nistradas pela Eixo SP. A auto-
rização de funcionamento ocor-
re após homologação dos equi-
pamentos realizada pelo Depar-
tamento de Estradas de Roda-
gem (DER), órgão responsável
pela aplicação das multas.

A maior parte dos aparelhos
que entrarão em funcionamento
estão instalados na SP 310 - Rodo-
via Washington Luís, no trecho
entre o km 161+300, em Cordeiró-
polis, e o km 180+350, em Rio Cla-
ro. Neste trecho, serão cinco novos
radares em operação (veja relação
abaixo). Outras três rodovias terão
dois equipamentos em funciona-
mento em cada uma.

Na SP 304 - Rodovia Luiz
de Queiroz, em Piracicaba, os
radares estão no km 169+320 e
km 170+200. Na SP 225 - Rodo-
via Comandante João Ribeiro de
Barros, os aparelhos estão no
k m  1 8 0 + 0 5 0  e  n o  k m
181+700, no trecho urbano
de Jaú. E na SP 261 - Rodo-
via César Augusto Sgavioli,
em Pederneiras, os equipa-
mentos estão instalados no km
151+600 e no km 152+100.

A oficina gratuita e aberta ao público será dia 26 de maio, das 14h30
às 17h, na sede da Secretaria de Turismo de São Pedro

Divulgação Divulgação

Cinco novos radares entrarão em operação na Rodovia Washington Luís

sejam poderosas ferramentas
políticas para uma urgente mu-
dança e melhoria socioambien-
tal no município".

Os temas também objetivam
maior conservação das áreas de
importância ambiental de São
Pedro, visando a ampliação e a
conservação adequada das áre-
as de floresta, cerrado e, por
consequência, continuidade das
atividades agrícolas e fortaleci-

mento da economia.  "Maior bi-
odiversidade, maior conserva-
ção e produção de água boa,
maior qualidade de vida, mini-
mização dos impactos das mu-
danças climáticas, dentre mui-
tos outros benefícios. Porém
isso só será possível através do
envolvimento de todos os se-
tores da sociedade", ressalta
a equipe. Mais informações:
(19) 3481-9260.

Por fim, entrarão em ope-
ração na próxima quarta-feira
os radares que estão instalados
na SP 191 - Rodovia Irineu Pen-
teado, no km 82+620, próximo
a Ipeúna, e na SP 425 - Rodovia
Assis Chateaubriand, no km
437, próximo ao trevo de acesso
ao município de Indiana. Outros
equipamentos estão aguardan-
do homologação do DER e o iní-
cio de operação deve ser anun-

ciado em breve. Segundo a co-
ordenadora de Segurança Viá-
ria da Eixo SP, Viviane Riveli de
Carvalho, a instalação e a ope-
ração dos equipamentos aten-
dem a uma determinação do
contrato de concessão, além de
ser uma importante ferramen-
ta para garantir a segurança do
usuário por meio da fiscaliza-
ção da velocidade máxima per-
mitida na rodovia.
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INFARTO EM JOVEM ,
POR QUE ACONTECE?

O uso de drogas, em especial as ilícitas, representa
um dos principais males do mundo contemporâneo,
causando muitas mortes, principalmente de jovens. A
cocaína, consumida por cerca de 17 milhões de pesso-
as em todo o mundo, com idades entre 15 e 64 anos, é
responsável por 20% a 35% dos infartos em jovens.
Seu uso causa um quarto dos ataques cardíacos em
pessoas com idade inferior a 45 anos. "O coração é
uma das muitas vítimas tanto das drogas ilícitas como
do tabagismo e do abuso das bebidas alcoólicas".

Aproximadamente dois terços dos infartos ocorreram em
até três horas após o consumo de cocaína, variando de um
minuto a quatro dias, e por volta de 25% ocorreram no prazo
de 60 minutos", ressalta o médico. A cocaína, causadora
de milhões de mortes, é uma das mais procuradas pelos
jovens.A pessoa que utiliza cocaína normalmente fuma, o
que potencializa o estreitamento da artéria. A ingestão de
álcool potencializa em três vezes mais a ação da dro-
ga, formando um composto ativo chamado cocaetile-
no. "O pior cenário para o coração dá-se com o consu-
mo simultâneo de cocaína e álcool, aumentando em
três vezes os riscos de arritmias e ataques cardíacos,
que ocorrem em indivíduos jovens, apesar de eles te-
rem poucas ou nenhuma lesão nas coronárias".

Independentemente do perfil do paciente com suspeita
de infarto, a rapidez em procurar um médico é crucial para
evitar sequelas no coração. "A identificação e tratamento
do infarto no início pode proporcionar que o coração fique
quase completamente saudável".  O problema toma dimen-
sões maiores quando se considera o fato de muitas ve-
zes o usuário de drogas, principalmente o jovem, não
buscar ajuda quando surgem os sintomas, já que não
se considera como pertencendo ao grupo de risco para
doença cardíaca ou por medo das consequências le-
gais e da exposição social e familiar. Por isso, muitas
vezes nega ao médico uso das substâncias proibidas.

Lembrando que o médico sempre guardará absoluto si-
gilo, é essencial que o consumo/vício seja relatado na con-
sulta, não só para que o tratamento correto seja adotado,
bem como para evitar a prescrição de medicamentos que
não devem ser tomados em associação com cocaína e ou-
tros narcóticos. "O propósito dos profissionais de saúde
é defender a vida. Por isso, jamais denunciam uma pes-
soa após socorrê-la em caso de uso de drogas ilíci-
tas".  A melhor maneira de evitar quaisquer riscos e
doenças cardiovasculares é não fazer uso de cocaína
e todo tipo de droga. "Além de preservar a saúde men-
tal, escapar do vício ajuda a impedir doenças cardía-
cas que possam ferir de modo irreversível o coração".

Dr. Rafael Prota- Cardiologista RQE 73626
Crm 116.595

Cel:(19) 99811-9310
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Região central de São Pedro terá
agentes comunitários de saúde
O principal objetivo com a atuação dos agentes comunitários é reforçar
a atenção básica na rede municipal de saúde, garante o prefeito Thiago

Prefeito Thiago Silva fala no curso dos agentes comunitários de saúde

Divu lgação

A equipe de agentes comuni-
tários de saúde da Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social de
São Pedro ganhou mais 11 inte-
grantes. Este grupo, que vai se in-
tegrar aos 56 atualmente em ação
nas outras Unidades Básicas de Saú-
de, vai atuar na região central da cida-
de e atender moradores que tem a Umis
como unidade básica de referên-
cia. Será a primeira vez que esta
região tem agentes comunitários.

O principal objetivo com a atu-
ação dos agentes comunitários é
reforçar a atenção básica na rede
municipal de saúde."Os agentes são
os olhos e ouvidos  da Equipe de
Saúde da Família. A principal fun-
ção deles é criar o vínculo entre os
usuários e a unidade de saúde e
isso ajuda a entender e a atender
às necessidades de cada local", ex-
plica o secretário de Saúde, Lean-
dro Carneiro Sanches.

Entre as funções dos agen-
tes estão visita às casas e cadas-
tramento dos usuários do Sis-
tema Único de Saúde. "É impor-
tante que as pessoas recebam bem
os agentes, que estão identificados
com uniformes e crachás", desta-
ca o secretário de saúde.

Os agentes, que foram selecio-
nados após processo seletivo reali-
zado pela Prefeitura de São Pedro,
estão fazendo curso de qualifi-
cação com foco na atenção pri-
mária à saúde e em diretrizes
técnicas para o trabalho.

Desde o início da contratação
dos agentes, que agora vão somar
68, o prefeito Thiago Silva desta-

cou a importância do trabalho rea-
lizado por este grupo. "Eles contri-
buem muito com o atendimento
humanizado. São, muitas vezes, o
primeiro contato do morador com
a unidade de saúde e por isso o
trabalho é tãoimportante".

O bom trabalho realizado pe-
los agentes de saúde garantiu a São
Pedro mais verbas para a contra-
tação de novos agentes. Portaria
do Ministério da Saúde de 5 de abril
de 2023 estabelece o credenciamen-
to de mais 36 agentes comunitári-
os de saúde. Quando todos forem
contratados , São Pedro terá 74.

Na rotina de trabalho, os agen-
tes verificam as condições de saú-
de, acompanham pessoas diagnos-
ticadas com doenças crônicas, aca-
mados ou com algum tipo de defi-
ciência. Pacientes com maior vul-

nerabilidade social também rece-
bem atenção especial da Equipe de
Saúde da Família.  Os dados levan-
tados pelas equipes são usados para
planejamento de ações voltadas
para o público atendido. São tam-
bém os agentes que podem acionar
as visitas domiciliares de médi-
cos, especialmente para pacien-
tes acamados ou com dificulda-
de de locomoção que precisam
de tratamentos específicos.

MAIS COBERTURA - Des-
de a primeira contratação dos agen-
tes, a cobertura na atenção básica
em São Pedro cresceu. Na UBS do
São Dimas, por exemplo, o número
de agentes  aumentou 80%, pas-
sando de 10 para 18 agentes. Na
UBS Nova São Pedro, o crescimen-
to é de 200%, com a contratação
de 6 agentes, mesmo número de

agentes contratados para as uni-
dades de saúde nos bairros Doro-
thea, Alpes, Bela São Pedro e São
Francisco. As unidades Santo An-
tonio e Primavera, que estavam sem
agentes de saúde, vão passar a con-
tar com 4. O mesmo acontece na
Umis, que não tinha nenhum agen-
te e passará a contar com 11 agen-
tes. A contratação dos agentes faz
parte da política de descentraliza-
ção do atendimento da saúde, ini-
ciada em 2013. Desde então São
Pedro ganhou 5 unidades básicas
de saúde, nos bairros Nova São
Pedro, São Francisco, Primavera,
Bela São Pedro e Dorothea, além
das unidades especializadas como
o CER (Centro Especializado em
Reabilitação)e o Caps (Centro de
Atenção Psicossocial) e a reforma e
ampliação das unidades existentes.
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Evento presta homenagem a enfermeiros

Profissionais da enfermagem foram homenageadas pelo prefeito Thiago Silva

Para homenagear a equipe de
enfermagem - técnicos e enfermei-
ros - a Prefeitura de São Pedro e o
Hospital Beneficente São Lucas or-
ganizaram um evento no dia 12 de
maio, data em que se celebra o Dia
Internacional da Enfermagem.

O evento foi marcado por
homenagens, relatos e emoção.
Foram homenageados Márcia Re-
gina Nicoleti da Fonseca, que há 31
anos é auxiliar de enfermagem
no Hospital São Lucas; Maria do
Rosário Lima Martelo, com 28
anos de serviços prestados no
Hospital São Lucas e Catarina Bon-
torim, 28 anos de serviços como
auxiliar de enfermagem na rede
municipal de saúde.

Também foram homenage-
ados os enfermeiros Sérgio Luis
da Silva, coordenador de enfer-
magem do hospital, Tatiane de
Cássia Souza Silva, gerente da
UPA São Pedro e Elaine Cama-
cho, responsável técnica da UPA
São Pedro e gerente da atenção
básica do município.

Outro homenageado da
noite, Osvaldo Okusu, um dos
médicos há mais tempo em atu-
ação em São Pedro, fez um rela-
to emocionado sobre sua traje-
tória na medicina e destacou a
importância da equipe de enfer-
magem.  "A enfermagem  tem
um valor fundamental na mi-
nha trajetória. Hoje tenho or-

gulho  de fazer parte do hospi-
tal e me sinto realizado como
profissional por acompanhar
toda essa evolução", disse.

 O prefeito Thiago Silva
destacou a evolução observa-
da na saúde desde 2013 e a
posição de São Pedro hoje, que
virou referência regional nesta

área. "Muito obrigada pela
dedicação de vocês", disse, des-
tacando que há atualmente 174
enfermeiros e auxiliares  em
atuação no município.

Também participaram das
homenagens o presidente do
hospital, Luiz Olivieri; a direto-
ra administrativa do hospital,

Miriam Souza; Sérgio Dias Pa-
checo Júnior, diretor técnico do
hospital e o secretário de Saúde
Leandro Sanches.

O evento contou ainda com
sorteio de prêmios como seca-
dor de cabelos, liquidificador,
grill, mixer, cafeteira, air fryer,
microondas e televisores.

Divu lgação

Esta publicação custou R$ 181,50 aos cofres públicos
Esta publicação custou R$ 242,00 aos cofres públicos
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Bebel destaca a ação de
Lula para o piso salarial
O presidente Lula sancionou o projeto de lei que abre crédito
especial de R$ 7,3 bilhões para o Ministério da Saúde

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), também presiden-
ta da Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo), desta-
ca a importante ação do presidente
do Brasil, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, de garantir recursos para pa-
gamento do piso salarial da enfer-
magem no país. O presidente Lula
sancionou o projeto de lei que abre
crédito especial de R$ 7,3 bilhões
para o Ministério da Saúde para
assistência financeira complemen-
tar aos Estados, Distrito Federal
e municípios para o pagamento
do piso salarial da enfermagem.
A agora Lei 14.581 foi publicada
no Diário Oficial da União de sexta
(12), após a aprovação em abril pelo
Congresso Nacional.

Para garantir o pagamento do
piso salarial da enfermagem no
país, Bebel ressalta que os recursos
serão distribuídos aos entes fede-
rativos através do Fundo Nacio-
nal de Saúde. Segundo o texto da
lei, os recursos necessários à aber-
tura do crédito decorrem da "in-
corporação de superávit financei-
ro apurado no balanço patrimoni-
al do exercício de 2022, referente à
capitalização do Fundo Social".

Defensora do piso nacional da
enfermagem, Bebel fez gestões jun-

Divu lgação

A deputada Professora Bebel durante encontro das centrais sindicais com o presidente Lula, no Palácio do Planalto

to ao Congresso Nacional, no ano
passado pela sua aprovação do piso
nacional da enfermagem, estabele-
cendo que enfermeiros devem re-
ceber R$ 4.750,00, enquanto que
os técnicos de enfermagem recebam
pelo menos 70% desse valor (R$
3.325) e os auxiliares de enferma-
gem e parteiras, 50% (R$ 2.375).

O piso da categoria chegou a
ser suspenso por decisão do minis-
tro do Supremo Tribunal Federal

(STF) Luís Roberto Barroso, que ar-
gumentou que o projeto aprovado
por Câmara dos Deputados e Se-
nado não estabelecia de onde sairi-
am os recursos para arcar com os
custos e não previa qual seria o
impacto financeiro da medida.

Com isso, Bebel lembra que a
solução encontrada pelo Congres-
so foi aprovar, em dezembro pas-
sado, a Proposta de Emenda Cons-
titucional (PEC) da Enfermagem,

que definiu a fonte dos recursos
para custear a medida no setor públi-
co, nas entidades filantrópicas e nos
hospitais que tenham pelo menos 60%
de seus pacientes atendidos pelo Siste-
ma Único de Saúde. "O dinheiro virá
de parte dos recursos do fundo do
pré-sal e de outros fundos constitucio-
nais com saldo positivo financeiro. O
governo Lula tem compromisso com
os trabalhadores da enfermagem e
com o SUS", destaca.
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Ao reduzir preço, Bebel diz que Lula
cumpre o que prometeu ao povo brasileiro

Ao comentar a redução dos
preços do gás de cozinha, da ga-
solina e diesel pela Petrobras, a
deputada estadual Professora
Bebel (PT) diz que o presidente
Lula cumpre cada compromis-
so que assumiu com o povo bra-
sileiro durante a campanha elei-
toral do ano passado, de que
interveria nos preços pratica-
do pela estatal.  A Petrobras
anunciou nesta terça-feira,
1 6  d e  m a i o ,  a  r e d u ç ã o  d e
21,3% no gás de cozinha, 12,6%
na gasolina e 12,8% no diesel.
"Para isso fizemos o L", disse
Bebel em suas redes sociais.

A redução dos preços foi
anunciada pelo da Petrobras,
Jean Paul Prates, e os novos
preços valem a partir desta
quarta (17). Conforme o anún-
cio, na refinaria, a gasolina terá
redução de R$ 0,40 por litro (-
12,6%); enquanto que o diesel
redução de R$ 0,44 por litro (-
12,8%), e do gás de cozinha
(GLP) a redução é de R$ 8,97
por botijão de 13 kgs (-21,3%),
devendo passar a custar menos
de R$ 100,00 para o consumi-

A deputada estadual Professora Bebel em encontro com o presidente Lula, em Brasília

dor final. "O valor praticado na
revenda, no entanto, não é con-
trolado diretamente pelo gover-

no", argumenta a deputada Be-
bel, recomendando para que o
consumidor fique atento e pes-

quise antes de fazer suas com-
pras, tanto de combustíveis
como do gás de cozinha.

Divu lgação
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Professora Bebel lança a frente
parlamentar em defesa do Iamspe

Em audiência pública no au-
ditório Paulo Kobayashi da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) foi lançada, na noite
de terça (16), a Frente Parlamen-
tar em Defesa do Iamspe, que visa
garantir o fortalecimento do insti-
tuto e melhorar o atendimento. A
Frente Parlamentar em Defesa do
Iamspe é coordenada por um colegia-
do formado pela deputada estadual
Professora Bebel (PT) e pelos deputa-
dos Paulo Batista Reis (PT) e Valdomi-
ro Lopes (PSB) e visa promover
através de um amplo diálogo e par-
ticipação de representantes do fun-
cionalismo e da sociedade paulista
a discussão e o aprimoramento da
legislação e de políticas voltadas ao
fortalecimento do Instituto.

Para a deputada Professora
Bebel, o grande comparecimento de
servidores e representantes de en-
tidades do funcionalismo no relan-
çamento desta Frente "demonstra
a importância dessa questão, pois
a saúde é fundamental e nosso
bem maior". No evento, a deputa-
da fez duras críticas aos sucessi-
vos governos do Estado de São
Paulo, sobretudo o governador
João Doria, que causaram sérios
danos ao Instituto.

Ficou estabelecido que a
Frente vai realizar a luta imedi-

O lançamento da Frente em defesa do Iamspe aconteceu nesta última terça (16) e tem como coordena-
dora a deputada estadual Professora Bebel

ata para que seja pautado, dis-
cutido e votado o PLC 52, que
reorganiza e fortalece o IAMS-
PE e, particularmente, a insti-
tuição do Conselho de Adminis-
tração paritário para gerir demo-
craticamente o Instituto, o Hospi-
tal do Servidor e estancar a tercei-

rização e a privatização que avan-
çaram nos últimos anos e melho-
rar significativamente o atendi-
mento, valorizando seus profissi-
onais. "Vamos cobrar também
que o Estado pague sua cota
parte para sustentar o IAMSPE
e que seja ampliada a oferta de

hospitais no Interior do Estado
para atender os servidores públi-
cos estaduais e seus agregados,
como é o caso de Piracicaba, que
há quase 20 anos se encontra sem um
hospital para garantir atendimento a
mais de 30 mil vidas", enfatiza a
deputada Professora Bebel.

Divu lgação

O homem é filho de Deus?
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José Osmir Bertazzoni

Partindo desse concei-
to lapidado nas escrituras
sagradas, eu trago aqui al-
gumas dúvidas; não sig-
nifica descrença, são dú-
vidas sobre o homem e
não dúvidas sobre Deus!

O mais enigmático dos
meus pensamentos afigu-
ra-se na possibilidade de que o ho-
mem criado a semelhança de Deus
foi Jesus com sua infinita bonda-
de, que por outros homens foi
crucificado e morto.  Esses ho-
mens que sobreviveram também
eram a imagem de Deus? Ou foi
um acidente genético que ainda
não conseguimos entender?

O Homem feito à semelhança
de Deus foi Jesus Cristo, quem sou-
be cuidar dos doentes, curou cegos
e leprosos, viveu no meio dos hu-
mildes, amava a todos e deixou
uma história de doação que perpe-
trou e fortaleceu nossa fé.

A pergunta que me assombra
é: o homem que vive do ódio, não
perdoa, não tem misericórdia
(assassinos e torturadores), es-
tupram, destroem o planeta e as
demais espécies vivas sobre a
terra... Não consigo me conven-
cer serem esses homens filhos
de Deus!? Ou será que o demônio
tomou a forma "divina" e criou sua
versão de "homem"?

Assim firmo crença que so-
bre a Terra convivemos com os
filhos de Deus (Gênesis 27) e os
Filhos de demônio (Ezequiel
28:13-17 e Coríntios 11:14-15).

Existem teorias como de La-
wrence Krauss que passou pela fí-
sica quântica e a ciência de Star
Trek, seu assunto teórico é li-
mitado aos questionamentos:
"como nosso universo surgiu do
nada?" Seria possível ocorrer
esse fenômeno sem uma inter-
venção divina? Qual o acidente
cósmico poderia ter dado vida e
inteligência aos homens?

Os argumentos mais próximos
que nos levam à Deus foi o "toque
da criação" que encontramos nos
debates teológicos de Aristóteles e
Tomás de Aquino. As dúvidas são
os motivos das explicações e estará
sempre vinculada a ciência.

É certo que o homem escolheu
Deus para conquistar uma prote-
ção Divina através da fé - o mais
importante dos sentimentos huma-
nos depois do amor - na fragilida-
de das explicações científicas res-

ta-nos o convencimen-
to pleno de que somos
uma criação de Deus.

A visão de que
pode haver uma suces-
são infindável de "big
bangs" criando muitos
universos com diferen-
tes parâmetros e leis fí-
sicas é universal. Al-
guns desses teóricos

voltam ao nada imediatamente. Os
cientistas não têm uma forma de
testar essa hipótese; isso explicaria
que tivemos sorte de estar vivos:
ganhamos na loteria cósmica??

Como as minhas dúvidas per-
meiam nas "duas criações" de dois

tipos de "homens" diferentes com
origens indeterminadas; aos filhos
de Deus atribuímos a bondade,
misericórdia, compaixão... e, aos
filhos do demônio permeia: ódio,
usura, destruição, violência, men-
tiras, exploração, etc.

Eu não sei quem-é-quem nes-
sa relação de paternidade, creio que
agora o maior desafio da ciência
humana não é descobrir nossa ori-
gem no universo; mudo esse con-
texto, o desafio da ciência agora é
encontrar uma fórmula para fazer
o "DNA" e saber filho de quem cada
um é? De Deus ou do diabo?

Mas ao final imagino encon-
trada foi uma solução. Todos po-
dem ser filhos de Deus, pois os fi-
lhos do diabo podem fazer a muta-
ção de seus DNA's somando valo-
res Cristãos e começarem a prati-
car o bem abandonado tudo aqui-
lo condenável na relação humana
que nos faz diferentes.

Por derradeiro, Deus existe,
tenho certeza! Ele existe e está en-
tre nós; porém, o diabo também
existe e pode dominar a fraqueza
humana ao levar o mundo à des-
truição. Infelizmente, esse último
caminho é que estamos seguindo;
por essa razão entendo providen-
cial mudarmos de rumo com nos-
sas pretensões no Planeta Terra.

José Osmir Bertazzoni,
advogado e jornalista
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Coordenadoria
organiza a 1ª Feira do
Escambo de São Pedro

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Meio Am-
biente, realiza, no dia 27 de maio, sába-
do, das 8h30 às 12 horas, a 1ª Feira
de Escambo de São Pedro no Par-
que Ecológico Ernesto Baltieri. O
evento é aberto a todos os públicos
e a entrada é gratuita.

O escambo é uma troca de
mercadorias e entre os objetivos da
iniciativa estão atribuir novos va-
lores a bens semi-novos e usados,
despertando a consciência do con-
sumo sustentável e alertando so-
bre os impactos da indústria da
moda e consumo desenfreado no
âmbito social e ambiental. Para
participar, os organizadores pe-

dem que os interessados façam
uma inscrição prévia disponível
no link https://forms.gle/uYgB-
TEubouHoPKu49

Os participantes devem chegar
ao local às 8h30 e após as tro-
cas haverá um piquenique cole-
tivo e para isso a organização
pede que cada participante leve
um prato doce ou salgado.

Outra atividade programada
é a doação de roupas para a Cam-
panha do Agasalho. Roupas e co-
bertores usados em bom estado
ou novos podem ser doados. O
material arrecadado será enca-
minhado  para o Fundo Social
de Solidariedade de São Pedro.
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Vestibular da Univesp
acontece dia 28

A Universidade Virtual do
Estado de São Paulo (Univesp) apli-
ca em (28/05), a prova (objetiva e
redação), do processo seletivo 2023, às
13h, de forma presencial, em diversas
regiões do Estado de São Paulo, para
mais de 99 mil candidatos, o maior
número de inscrições efetivadas da
história da instituição. Os locais podem
ser conferidos a partir de 19/05, no
site: www.vestibular.univesp.br. O ga-
barito oficial será divulgado em 29/
05, no mesmo endereço. O início
do ano letivo está previsto para o
final de julho.

A prova terá duração de 5 horas e
será dividida em duas partes (redação
e 56 questões voltadas às disciplinas de
Português, Matemática, Física, Biolo-
gia, Química, História, Geografia e In-
glês). O candidato deverá comparecer
no local munido de documento oficial,
com foto atualizada, conforme orien-
tações do artigo 13, da portaria do ves-
tibular. O exame deverá ser realizado
com caneta esferográfica preta, lápis
preto e borracha. Os portões serão fe-
chados às 13h.  O atual processo se-
letivo oferta 25.350 vagas, destina-

das a 419 polos, de 366 municípios
(capital, interior e litoral). São ofe-
recidos nove cursos, com três eixos
básicos de ingresso, via vestibular:
Letras, Matemática e Pedagogia
(Eixo de Licenciatura), Ciência de
Dados, Engenharia de Computa-
ção e Tecnologia da Informação
(Eixo de Computação), e Adminis-
tração, Engenharia de Produção e
Tecnologia em Processos Gerenci-
ais (Eixo de Negócios e Produção).

Em caso de dúvidas, o candidato
poderá acessar o "Fale Conosco" do
site da Vunesp, banca realizadora do
vestibular: www.vunesp.com.br/fale-
Conosco, e encaminhar sua mensagem
ou, ainda, entrar em contato com o
"Disque Vunesp", telefone (11) 3874-
6300, em dias úteis, das 08h às 18h.

Acesse a Portaria completa do
Vestibular 2023 e Manual do Can-
didato, e veja o conteúdo do que
deve ser estudado em:
vestibular.univesp.br. O interes-
sado também pode buscar pro-
vas e gabaritos dos processos
seletivos anteriores no endere-
ço: univesp.br/vestibular.
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FALECIMENTOS
SR.WALDIR ANTONIO SILVA CA-
MARGO Faleceu no dia 15/05 na
cidade de São Pedro, contava 70
anos de idade e era filho da finada
Sra.Maria Aparecida da Silva Ca-
margoDeixa os filhos: Washington,
Tania, Fabio, Tatiane, Tais, Felipe,
Julio Cesar, Flavio e Luis
Fabiano.Deixa netos, bisnetos,
demais familiares. O seu sepul-
tamento deu se dia 16/05 sain-
do o féretro ás 09:00 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus – Sala
1 seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.MARCIO LOPES RIBEIRO fale-
ceu no dia 15/05 na cidade de Pira-
cicaba, contava 36 anos de
idade.Era casado com Sra.Erica
Cristina Biondi.Era filho do
Sr.Armando Lopes Ribeiro e da
Sra.Ivone de Oliveira Ribeiro.
Deixa enteado: Guilherme, irmã,
sobrinhas, demais parentes e
amigos. O corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento deu se dia
16/05 saindo o féretro ás 16:00
h do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumado em jazigo
da família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS
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SRA. LEONOR FERREIRA
MARTINS faleceu dia 11/05/
2023 na cidade de Aguas de
São Pedro, contava 96 anos,
filha dos finados Sr. Antonio
Ferreira e da Sra. Gracinda
Lopes, era viúva do Sr. Mario
Freitas Martins; deixa os f i-
lho, f i lha demais familiares
e  a m i g o s .  S e p u l t a m e n t o
dia 12/05/2023 às 12:30 do
Velório Memorial Bom Jesus,
sala"2", para o Cemitério Par-
que São Pedro/SP. A família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. ISABEL MARIA CHAGAS
DE MORAES faleceu dia 13/
05/2023, na cidade de Piraci-
caba, contava 67 anos, filha
do Sr. Benedito Chagas Filho,
já falecido e da Sra. Antonia
da Rocha Chagas, era casa-
da com o Sr. Tadeu Donizete
Gomes de Moraes, deixa os fi-
lhos: Mareia Regina Gomes de
Moraes; Tadeu Donizete Gomes
de Moraes Junior; Maria Isabel
Cristina Gomes de Moraes; Nil-
ton Cesar Gomes de Moraes;
Cristiana Fernanda Gomes de
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rido por a "Folha"
ter-se localizado na
rua Rangel Pestana,
bem ao lado da resi-
dência da família
Crocomo, do patriar-
ca João. E, de quan-
do em quando, o seu
oitavo filho, o dou-
tor Otto, ia visitá-
los, já com os frutos

de sua notoriedade no exterior.

Foi quando nos encontra-
mos pessoalmente. De manei-
ra protocolar. Então, aconte-
ceu de eu ter publicado o meu
primeiro romance, "Um eunu-
co para Ester". O tema reper-
cutiu, em 1965, como escânda-
lo abominável. Fiquei, ainda
inexperiente, num incrível fogo
cruzado de elogios e de repú-
dios. Em meio àquela batalha,
eis que recebi uma carta anali-
sando o livro favorável e as-
sertivamente: era a crítica do
cientista Otto Jesu Crocomo.
E, nela, o já doutor esbanjava
um cabedal extraordinário de
cultura também humanística.
Era o Otto humanista cristão
manifestando-se. E com quê
universalidade cultural!

Algo, porém, me incomo-
dava. E muito. Como era possí-
vel aquele cientista extraordi-
nário ser, ao mesmo tempo, um
homem de religiosidade tão
profunda? Este escriba carre-
gava, então, resquícios da ex-
periência política na militância
da juventude comunista. A re-
ligião tinha que ser, pois, "o
ópio do povo". Quando caí do
cavalo, lá estava Otto Jesu Cro-
como para ajudar-me a aceitar
o incompreensível. Por cerca de
20 anos, trabalhamos juntos em
movimentos da Igreja Católica.
Ele foi o meu referencial huma-
no da integral possibilidade de
ciência e religião, razão e fé for-
talecerem-se mutuamente.

Otto Jesu Crocomo, meu
"amigo, irmão de fé, camarada".
Até um próximo encontro. Para,
talvez, sabermos quantos anjos
cabem na cabeça de um agulha...

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Prometo-me a
mim mesmo e
não consigo

cumprir. Prometo-me
nunca mais escrever à
chegada da morte de
pessoas queridas ou
de personalidades
exemplares de nossos
tempos. Pois, eu detesto, odeio a
morte. Ela é minha maior inimi-
ga - inimiga de tudo e de todos
que pulsam e vivem. E, portanto,
não devo e não quero ter qual-
quer proximidade com ela.

Heidegger entendeu o ho-
mem como "ser para a morte".
Por amarga seja, é a verdade in-
discutível. Mas por que teve, ele,
de ficar filosofando sobre isso,
perdendo tempo em dar espaço
para inimigo tão feroz? Por isso,
prometo-me sempre - e sei que
não cumpro - cometer essa idio-
tice de comentar sobre a mor-
te. Pois - enquanto, teimosamen-
te, continuo por aqui - essas gen-
tes morrem, vão-se embora.

Lá se foi, há alguns dias, a
nossa Rita Lee. E, agora - tão
perto de nós - também lá se vai
o Otto! O mil vezes doutor,
educador, professor emérito
da USP, mestre, cientista - e
um milhão de vezes meu ami-
go! - Otto Jesu Crocomo! Otto
se foi e nem sequer pude vol-
tar a agradecer-lhe pelo refe-
rencial que ele foi em minha
vida pessoal. Em Otto Croco-
mo, vi o testemunho vivo e co-
tidiano de fé e estudos, ciência e
religião podem não apenas se en-
contrarem, mas completarem-se.
E eu não acreditava nisso.

Otto Crocomo estava entre
os pioneiros criadores do CENA,
o universo nuclear da agricultu-
ra na América Latina. Não foi
apenas o Brasil - mas a ciência
mundial - que conheceu, muito
rapidamente, a vocação científi-
ca do jovem assistente de outro
monumento da ESALQ, Eurípe-
des Malavolta. Mas a mim não
me cabe - nem por pretensão
imensa - discorrer sobre a exce-
lência de Otto Crocomo na con-
dição de cientista. A mim, cou-
be-me o privilégio de ser ami-
go de Otto Jesu Crocomo.

Aos meus 22 anos, a ousa-
dia temerária de uma comuni-
dade de empresários piracica-
banos tornou-me diretor de um
novo jornal, a "Folha de Pira-
cicaba". Nem quero me lembrar
dos desafios daquela verdadei-
ra aventura. Refiro-me ao ocor-

Otto, "amigo, irmão
de fé, camarada"
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FALECIMENTOS
Moraes e Mareio Reginaldo Go-
mes de Moraes, já falecido.
Deixa netos, b}snetos, de-
mais familiares e amigos. Se-
pultamento dia 14/05/2023 às
16h30 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Cidade São
Pedro - SP, para a referida ne-
crópole em jazigo da família. A
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA: CARMEN LU-
CIA PANICO VILLELA DE AN-
DRADE  faleceu dia 15/05/
2023, na cidade de Águas de
São Pedro/SP, contava 71
anos, filha do Sr. Carlos Ri-
cardo de Camargo Vil lela de
Andrade e da Sra.  Neyde
Panice Vil lela de Andrade,
já falecida. Deixa familiares
e  a m i g o s .  S e p u l t a m e n t o
dia 16/05/2023 às 10h30 do
Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pi-
r ac i caba ,  sa l a  "Esmera l -
da", para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À fa-
mí l ia  e  amigos  en lu tados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEONILDA VIEIRA DA
SILVA faleceu dia 15/05/2023,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 78 anos, filha dos fi-
nados Sr. Adolfino Vieira da
Silva e da Sra. Alcidía Ramos
da Silva; deixa os filhos: Eric;
Rafael; Raquel e Fernanda.
Deixa demais fami l iares e
ami os. Sep.ultamento dia 15/
05/2023 às 17h00 no Cemitério
Parque São Pedro/SP. A família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. ORLANDO FERRARI faleceu
dia 16/05/2023, na cidade de
São Pedro/SP, contava 75 anos,
filho dos finados Sr. Joao Batis-
ta Ferrari e da Sra. Lina de Ave-
lar Ferrari, era casado com a
Sra. Vera Lucia Carnevalli Fer-
rari. Deixa demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 16/
05/2023 às 15h30 do Velório
Municipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério Parque São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

 SR.JORGE DEOLIVEIRA BORBA
faleceu no dia 16/05 na cidade de
São Paulo, contava 79 anos de ida-
de e era casado com a Sra.Celina
Gomes Ferreira Borba. Era filho
dos finados Sr.Luiz Borba e da
Sra.Anna Maria BorbaDeixa os fi-
lhos: Flavia, Jorge Luiz e Ana Delia,
deixa demais parentes e amigos.
O corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu se dia 16/05 saindo o
féretro ás 16:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 2 seguin-
do para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado em
jazigo da família.À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA.VILMA LUCIA VERONEZE
SANTO ANDRÉ faleceu no dia 17/
05 na cidade de São Pedro, conta-
va 74 anos de idade e era casada
com o Sr.Felisberto Santo André.
Era filha dos finados Sr.Benicio Ve-
roneze e da Sra.Antonia  Rizatto
Veroneze. Deixa os filhos: Adenil-
son Santo André casado com Sil-
mara Sgorlon Favoretto e Ronaldo
Santo André casado com Nilceli
Marchesi .Deixa netos, sobrinhos,
demais parentes e amigos.O seu
sepultamento deu se dia 18/05
saindo o féretro ás 10:00 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inuma-
da em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.FERNANDO ANTONIO SALVA-
TORE PESARESI faleceu no dia 18/
05 na cidade de São Pedro, conta-
va 62 anos de idade e era casado
com a Sra.Sonia Sueli Aparecida
Mühleise Pesaresi.Era filho dos fi-
nados Sr.Eugenio Pesaresi e da
Sra.Maria Rosa Nobile Pesaresi.
Deixa os filhos:Luis Henrique Müh-
leise Pesaresi ,Eugenio Pesaresi Neto
casado com Juliana Fernanda Berto-
chi e Fabio Antonio Salvatore Pesaresi
Filho.Deixa neta, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transladado
no 19/05 ás 09:00h em auto fúnebre
para a cidade de Piracicaba, sain-
do a urna mortuária do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1 da ci-
dade de São Pedro. Ás 10:30 h do
dia 19/05 foi realizado a Cerimônia
de Cremação no Salão Nobre do
Crematório Memorial Metropolita-

no de Piracicaba. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.LUIZA CARLI faleceu no dia 18/
05 na cidade de São Paulo aos 92
anos e era viúva do Sr.Silvio Carli .Era
filha dos finados Sr.Domingos Patti e
da Sra.Maria Martins .Deixa a  filha: Lilia
Maria Martins Carli Soares casada com
Armando Soares Filho .Deixa a filha
:Lilia Maria Carli Soares.Deixa demais
parentes. O seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 18/05 ás
16:00 h  no Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

Esta publicação custou R$ 363,00 aos cofres públicos Esta publicação custou R$ 363,00 aos cofres públicos
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 625 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO
CASA

2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio

Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o
que está achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

"Economia da Rosquinha":
a economia do século XXI

O progressismoO progressismoO progressismoO progressismoO progressismo
baseado apenasbaseado apenasbaseado apenasbaseado apenasbaseado apenas
em quantoem quantoem quantoem quantoem quanto
podemos lucrarpodemos lucrarpodemos lucrarpodemos lucrarpodemos lucrar
vem trazendovem trazendovem trazendovem trazendovem trazendo
inúmerasinúmerasinúmerasinúmerasinúmeras
dificuldadesdificuldadesdificuldadesdificuldadesdificuldades
cada vez maiscada vez maiscada vez maiscada vez maiscada vez mais
escancaradasescancaradasescancaradasescancaradasescancaradas

Emily Sakurai

O modelo de desenvolvi-
mento adotado atualmente pela
humanidade está baseado no
crescimento - quase que unica-
mente - econômico constante e
linear a qualquer custo, basea-
do principalmente no Produto
Interno Bruto (PIB) - soma dos
bens e serviços vendidos - e na
lógica do mercado, como se fos-
se um avião que sobe e sobe e
não consegue mais pousar. Esse
exemplo foi utilizado pela eco-
nomista inglesa Kate Raworth,
a mulher que nos mostrou uma
nova forma de prosperidade para
a humanidade do século XXI: a
prosperidade para nós e para toda
a natureza dentro dos limites
dessa nossa linda casa, a Terra.

O progressismo baseado
apenas em quanto podemos lu-
crar vem trazendo inúmeras di-
ficuldades cada vez mais escan-
caradas. A desigualdade - em
seus diversos âmbitos que se
encruzilham -  os recursos cada
vez mais perto do esgotamento,
a saúde humana e de outros
seres comprometidos, as mu-
danças climáticas e suas conse-
quências… Tudo isso e a ur-
gência pela tomada de ações
concretas foram e continuam
sendo mostrados, mas igno-
rados ao mesmo tempo.

Kate parte de uma grande
revolta com o quão é obsoleta a
economia que é ensinada atual-
mente, propondo uma "econo-
mia do século XXI", o século em
que vivemos. Ela explica que a
sociedade justa e segura para a
humanidade está em um espa-
ço em "formato de donut/ros-
quinha", na qual o buraco no
meio representa os limites dos
direitos humanos (fome, doen-
ças, desemprego, desigualdade
etc.) e o lado de "fora", os limi-
tes da Terra (mudanças no cli-
ma, crise hídrica, perda da bio-
diversidade, poluição etc.) como
mostra a imagem. Portanto, o
modelo de economia do século XXI,
precisa manter os seres humanos
nesse estrito, mas amplo espaço da
rosquinha, o nome para essa eco-
nomia é Economia Circular (neces-
sariamente colaborativa, regene-
rativa e distributiva).

É importante enfatizar que
o limite humano está fortemen-
te ligado aos limites planetári-
os. Se há seca, por conta das
mudanças climáticas, há sede,
há a falta de saneamento bási-
co, há doenças… A natureza afe-
ta diretamente os humanos, já

que, apesar de tudo, somos a
natureza. Essa interrelação é
muito prezada na economia cir-
cular, que leva em conta, além
da saúde planetária, uma soci-
edade em que as pessoas podem
crescer, ser felizes e podem al-
cançar o seu máximo potencial.

A economia que Kate pro-
põe, apesar de mostrar uma face
separatista do que é humano e
o que é o ambiente, explicita que
precisamos mudar a situação
atual com um olhar amplo para
as pessoas, as florestas, a água,
o solo, o ar… Um processo mui-
to importante para construir
uma sociedade mais justa, se-
gura e próspera.

Seguem algumas recomenda-
ções para quem gostou do tema:

TED Talks: Uma economia
saudável deve ser concebida para
prosperar e não para crescer. (Kate
Raworth) (https://www.ted.com/
talks/kate_raworth_a_healthy
_ e c o n o m y _ s h o u
ld_be_designed_to_thrive_not
_grow?language=pt-br)

Livro: Economia Donut: Uma
alternativa ao crescimento a qual-
quer custo. (Kate Raworth)

Artigo: Um espaço seguro e
justo para a humanidade: Pode-
mos viver dentro de um "donut"?
(Kate Raworth. Disponível em: ht-
tps://www-cdn.oxfam.org/s3fs-
public/file_attachments/dp-a-safe-
and-just-space-for-humanity-
130212-pt_4.pdf)

Emily Sakurai é colabora-
dora técnica da Coordena-
doria de Meio Ambiente
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Ciclismo e caminhada percorrerão
as 14 cidades da Serra do Itaqueri
Etapa inaugurativa, de caminhada, em São Carlos,hoje;  município também
sedia a primeira etapa de ciclismo, que parte domingo (21) rumo à Corumbataí

Tem início neste sábado (20),
em São Carlos, o Circuito Serra do
Itaqueri. Dividido em sete etapas,
de ciclismo e caminhada, o circuito
tem aproximadamente 500 quilô-
metros e atravessará os 14 muni-
cípios que compõem a região tu-
rística Serra do Itaqueri.

A primeira etapa do circuito
de caminhada será sábado, às 8h,
na Escola da Floresta de São Car-
los. O percurso é de 14,51 quilôme-
tros, com 267 metros de eleva-
ção. Cerca de 40 ciclistas de São
Pedro participarão da primeira
etapa de ciclismo (São Carlos-Co-
rumbataí), que iniciará domingo
(21), saindo às 8h do quilômetro
221 da rodovia Washington
Luis, próximo ao Posto Castelo
(sentido interior-São Carlos).

O município de São Pedro en-
cerrará a quinta etapa (Charquea-
da - Águas de São Pedro - São Pe-

GGGGGERAÇÃOERAÇÃOERAÇÃOERAÇÃOERAÇÃO     DEDEDEDEDE     EMPREGOSEMPREGOSEMPREGOSEMPREGOSEMPREGOS

Bebel discute com o ministro do
Trabalho retomada da economia

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) participou na ma-
nhã de sexta (19), com o ministro
do Trabalho e Emprego, Luiz Ma-
rinho, quando foi discutida medi-
das visando a retomada da econo-
mia e geração de emprego no Esta-
do de São Paulo. O encontro acon-
teceu na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, quando o
ministro foi recebido pela bancada
de deputado do Partido dos Tra-
balhadores no Estado.

O ministro falou das diversas
ações que estão sendo preparadas
pelo Ministério do Trabalho e em-
prego que, retomado, passa a ter
mais força e protagonismo no go-
verno do presidente Lula. Na con-
versa, o ministro deixou claro que
no governo do presidente Lula,
os trabalhadores estão sendo
colocados no orçamento da
União e medidas que, adotadas
pelos governos anteriores, penali-
zam a classe trabalhadora, já

dro), programada para o final
de setembro. Um mês depois, no
último domingo de outubro, os
participantes partirão de São
Pedro, passando por Santa Ma-
ria até Torrinha.

O evento é realizado pela
Associação Serra do Itaqueri e
conta com a parceria de empre-
sas da região e da administração
municipal dos 14 municípios.

"O formato do circuito e o seu
percurso privilegiam a integração
entre todas as cidades da Serra do
Itaqueri, fortalecida ainda mais
com a parceria entre o poder públi-
co e a iniciativa privada", disse Ali-
ne Camilla, presidente da Associa-
ção Serra do Itaqueri.

Após cruzarem a linha de che-
gada, os participantes terão acesso
à feira dos produtores locais e da
Associação Serra do Itaqueri, além
de shows musicais.

Circuito Serra do Itaqueri
1ª etapa de caminhada -

Data: 20/5 - Horário: 7h (concen-
tração) / 8h (saída) - Início: Esco-
la da Floresta (São Carlos) - Che-
gada: Posto Castelo (São Carlos) -
Percurso de 14,51 quilômetros,
com 267 metros de elevação (veja
em https://www.strava.com/rou-
tes/3086419173082919812)

I n s c r i ç õ e s : h t t p s : / /
docs.google.com/forms/d/
1_kh5hiLfRVf5giEUh5BqOTYjjlG9
x j M h V T j j M E L 8 X g s /
viewform?edit_requested=true

 1ª etapa de ciclismo - Data:
21/5 - Horário: 7h (concentração)
/ 8h (saída) - Início: Rodovia Wa-

shington Luis (km 221 próximo
ao Posto Castelo, sentido inte-
rior - São Carlos), passando
pela Praça Central de Analân-
dia e chegando à Praça Cen-
tral de Corumbataí. Percurso
de 36,28 quilômetros, com 713
metros de elevação (veja em ht-
tps://www.strava.com/routes/
3086420154880025226)

 Inscrições:https://
docs.google.com/forms/d/
11T5nsYMHjPlg7IsAWTSQyU
vmdvYVByeH0jlJ3GrNzOU/
viewform?edit_requested=true

 Mais informações em https:/
/circuitoserradoitaqueri.com.br/

No encontro do ministro com a bancada do PT na Alesp foi falado de
projetos para a retomada do  desenvolvimento

Divulgação

estão sendo rediscutidas com os
diversos segmentos da socieda-
de.  Para a deputada Professo-
ra Bebel, é fundamental que o go-
verno priorize investimentos em se-
tores da economia que possam
contribuir para o desenvolvimen-
to tanto do país como do Estado
de São Paulo e, consequente-
mente, gere novos empregos e
renda para os trabalhadores.
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Trecho com neblina requer atenção redobrada dos motoristas
Dirigir em condições de baixa visibilidade exige uma série de cuidados para que a viagem transcorra em segurança; veja algumas dicas

A presença de neblina nas es-
tradas é algo comum nessa época
do ano. Os dias mais frios favore-
cem a formação do nevoeiro. E para
quem dirige, a redução da visibili-
dade provocada pelo fenômeno exi-
ge que sejam tomados alguns cui-
dados para garantir uma viagem
tranquila e segura. A cautela tem
de ser redobrada se a incidência
da neblina ocorre em pista simples,
onde o risco de acidente é maior.

A primeira orientação é evitar
prosseguir viagem se a neblina es-
tiver muito intensa. Em condições
de visibilidade muito reduzida, a
melhor decisão é parar o veículo
em local seguro e aguardar até que
o nevoeiro diminua. Entre os lo-
cais mais indicados para buscar
refúgio estão os postos de Serviço
de Atendimento ao Usuário (SAU),
espalhados ao longo do trecho da
Eixo SP Concessionária de Rodovi-
as, os postos de combustíveis e as

bases da Polícia Rodoviária.
"Os motoristas devem seguir

viagem em baixa velocidade até
encontrar alguma dessas opções
seguras. Mas jamais parar no acos-
tamento", alerta o gerente de Ope-
rações da Eixo SP, Paulo Balbino.
Segundo ele, em razão da baixa vi-
sibilidade, outro motorista que,
porventura, também esteja circu-
lando pelo acostamento pode não
enxergar o veículo parado e se en-
volver em acidente grave.

Porém, se a neblina não esti-
ver tão intensa a ponto de permitir
a condução do veículo com relati-
va segurança, a dica aos motoris-
tas é seguir o trajeto sem abusar
da velocidade e usar o tempo todo
farol baixo ou farol de neblina, que
lançam luz mais próximo do asfal-
to, onde a camada do nevoeiro é
menos densa. O farol alto deve ser
evitado. A luz mais intensa reflete
no ar úmido e piora a visibilidade
tanto do motorista que acionou a
luz alta quanto do motorista que

vem no sentido contrário. Outra
recomendação importante, segun-
do Balbino, é não ligar o pisca-aler-
ta com o veículo em movimento.
Segundo ele, essa decisão pode pro-
vocar acidentes porque o motorista que
segue atrás poderá pensar que o veícu-
lo com o pisca-alerta ligado está para-
do e vai frear bruscamente, poden-
do ocasionar colisão traseira.

Distância segura - Manter
distância segura do veículo que se-
gue à frente é outra medida de se-
gurança que deve ser praticada
nessas ocasiões. Segundo Balbino,
essa é uma prática que precisa ser
adotada sempre. No entanto, em
trechos com neblina, esse cuidado
é ainda mais importante. "Se for
preciso frear ou mudar de faixa,
haverá espaço e tempo suficiente
para fazer isso", afirma Balbino.

Outra dica para o motorista
percorrer o trecho de neblina em
segurança é procurar se orientar
pela sinalização de solo. Desligar o
rádio e ficar atento aos sons exter-

É preciso muito atenção, já que os dias mais frios favorecem a
formação do nevoeiro

nos também ajuda a evitar ser pego
de surpresa. Sons de buzina ou de
freadas podem ser alertas importan-
tes de perigo. "A prudência na condu-

ção dos veículos salva vidas. Não im-
porta se o motorista é experiente ou
novato, é sempre importante diri-
gir com cautela", recomenda.

Divulgação
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Sob protesto, vereadores pedem aumento de
40% do salário mais 13º salário e 1/3 de férias
Caso o Poder Legislativo aprove a proposta, o salário do vereador que hoje é de R$ 6.592,40 (bruto), passará a ser R$ 9.300 mensais

Em São Pedro, a sessão cama-
rária da última segunda-feira (15)
foi marcada por manifestações.
Com cartazes nas mãos, um grupo
de moradores da cidade protesta-
ram contra o Projeto de Resolução
3/23 que prevê aumento de 41,08%
no salário dos vereadores para a
próxima legislatura (2025-2028).
Além disso, no Projeto de Lei nº
55/2023, dos 13 vereadores, 11 tam-
bém pedem o recebimento do 13º
salário e 1/3 de férias e a fixação do
período de gozo de férias.

Com a expectativa de voto na
próxima sessão, as duas propostas
contam com apoio dos vereadores
Adilson de Jesus, Elias Candei-
as, Luciano Mazzonetto, Ales-
sandra Pisco, Antonio Toledo,
Du Sorocaba, Cleuza Barros,
Albino Antunes, José Roberto-

Dudu, Adriano Vitor e Ondina
Daniel. Apenas Du Modesto e Luiz
Melado se manifestaram contra.

Caso o Poder Legislativo apro-
ve a proposta, o salário do verea-
dor que hoje é de R$ 6.592,40 (bru-
to), passará a ser R$ 9.300 men-
sais. O aumento de 41,08% dará
um ganho a mais de R$ 2.707,60
do pagamento de cada parlamen-
tar. Os reajustes serão válidos a
partir de janeiro de 2025.

Conforme o portal da trans-
parência, os cargos de copeira, fa-
xineira, motorista e assistente ad-
ministrativo da Câmara de São
Pedro não ultrapassam o valor
de R$ 2.150 mensal, ou seja, o
aumento pretendido pelos vere-
adores é superior ao salário in-
tegral de cinco dos 13 funcio-
nários da Câmara Municipal.

 "A Câmara até tem recursos,
mas acredito que existem outras
prioridades. Meu posicionamento
é contrário, pois não vem num mo-
mento oportuno", disse Du Modesto.
"Sou totalmente contrário. Temos fun-
cionários aqui na Câmara que ga-
nham 1.300 reais e trabalham o dia
inteiro. O que ganhamos já é sufi-
ciente", declarou Luiz Melado.

Dos 11 vereadores que assina-
ram as novas propostas, somente
Adriano Vitor se manifestou. "É im-
portante deixar bem claro para popu-
lação que esse reajuste é de 40% e não
80% como foi divulgado nas redes
sociais. Desde 2008, ou seja, há 15
anos, o vereador de São Pedro não
tem aumento real de sálario. Acho
importante que a população faça
juízo de valores, mas com a infor-
mação correta", ressaltou. A sessão camarária de segunda-feira (15) foi marcada por manifestações contra pedido de aumento de salário dos vereadores

Daniella Oliveira
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APP de concessionária divulga
atrativos turísticos da Região

A concessionária de rodovias
Eixo SP anunciou nesta quinta-fei-
ra (18) a inclusão de atrativos tu-
rísticos da região da Serra do Ita-
queri no aplicativo da empresa. O
objetivo é fornecer aos usuários dos
1.221 quilômetros sob administra-
ção da empresa, informações a res-
peito dos pontos turísticos da re-
gião. Entre eles, hotéis, pousadas,
restaurantes, locais de passeio,
pontos de apoio, eventos, entre ou-
tras informações e atrativos da ser-
ra, todos acessados via celular pelo
sistema de georreferenciamento.

De acordo com o assessor de
Relações Institucionais da Eixo SP,
Maurício Góes, o aplicativo benefi-
ciará diretamente São Pedro e to-
dos os demais municípios que inte-
gram a Serra do Itaqueri.

"Notamos uma riqueza turís-
tica e ecológica muito grande na
região e essa tecnologia facilitará o
acesso a tudo isso ao longo dos
1.200 quilômetros sob nossa con-
cessão, que compõem a maior ma-
lha viária do Brasil", disse o execu-
tivo, que informou que o aplicativo

"Eixo Trips" pode ser baixado nas
lojas de aplicativo via iOS ou An-
droid.

Presente no evento, o prefeito
de São Pedro, Thiago Silva, cele-
brou a novidade e destacou que a
iniciativa integra um amplo pacote
de investimentos no turismo da
Serra do Itaqueri.

"Estamos trabalhando em um
projeto técnico, em parceria com o
deputado Helinho Zanatta e com a
Secretaria de Turismo do Estado
de São Paulo, a fim de viabilizar a
criação de um Distrito Turístico
integrado por alguns municípios
da região", disse.

O secretário de Turismo de
São Pedro, Ronaldo Gasparelo,
salientou a importância dos
distritos no impulsionamento
da economia local.

"Os distritos turísticos ga-
nham mais condições de atrair in-
vestimentos e potencializar todo o
turismo da região, fortalecendo o
comércio, gerando emprego, ren-
da e desenvolvimento", disse. O
proprietário da agência "São Pedro

é Uma Aventura", Sandro do Nas-
cimento Barbosa, acredita que es-
ses investimentos ampliarão o nú-
mero de turistas que hoje procu-
ram sua empresa para o turismo
de rapel, tirolesa, arvorismo, 4x4,
tracking, cavalgada e rafting.

"É muito bom ver que o po-
der público trabalha com afin-
co para fortalecer o setor e atra-
ir mais turistas", afirmou.

AGRO CAIPIRA - No mes-
mo evento do anúncio do app, foi
divulgada também a Agro Caipi-
ra Show 2023, que será realiza-
da entre 24 e 26 de agosto, no
município de Charqueada. A ex-
posição pretende fazer a ponte
entre o pequeno e médio produ-
tor, cooperativas, indústria, go-
verno, financeiras e demais ato-
res do segmento em busca de
uma cadeia cada vez mais for-
te. "Será um grande evento,
cerca de 70 empresas envolvi-
das e 12 mil a 15 mil produto-
res", prevê Jorge Lima, ideali-
zador da feira e diretor da JBL
Consultora em Agronegócios.

Prefeitos de cidades da região da Serra do Itaqueri
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GCM de Águas
receberá mais
dois guardas
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A Guarda Civil Municipal
(GCM) de Águas de São Pedro
será reforçada. Dois novos in-
tegrantes da corporação foram
aprovados em concurso, cha-
mados para o cargo e em breve
estarão trabalhando na estân-
cia. Pelos próximos quatro me-
ses, eles passarão pelo curso de

formação na cidade de Rio Cla-
ro para estarem aptos a exercer
a função. "É um compromisso
de governo aumentarmos o con-
tingente da Guarda e conse-
quentemente seguir reforçando a
segurança pública de Águas de São
Pedro", afirmou o prefeito João
Victor Barboza (Cidadania).

Divu lgação
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Profissionais de Águas participam
de Congresso Internacional

Entre os dias 9 e 12 de maio,
35 membros da equipe da Secre-
taria de Educação de Águas de
São Pedro participaram do Bett
Educar 2023, o maior Con-
gresso de Educação da Amé-
rica Latina. Lá os participan-
tes foram às palestras sobre

temas da atualidade da área
da educação com personal i -
d a d es do setor e também na
Feira Educar, a maior sobre
o tema na América Latina; além
de conhecerem as novidades em
materiais pedagógicos e inova-
ções para as escolas.
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Santa Maria da Serra terá 100% de nova iluminação pública
Através do Programa Cida-

des Inteligentes, a cidade de San-
ta Maria da Serra terá a sua ilu-
minação pública 100% trocada
por lâmpadas de led. As trocas
tiveram início na última segun-
da-feira (16). Com investi-
mento total que quase R$ 1
milhão, ao todo serão 449 lâm-
padas novas, com mais potência
e eficácia na luminosidade.

Além das lâmpadas, o
programa irá contemplar ain-
da internet grátis em quatro
praças do município: Praça
Lucia Terezinha Azzini Della
Coleta, conhecida como Pra-
ça do Catossi, na Praça da
Matriz, Praça São Benedito e
também na Praça Santo Zani,

conhecida como Praça do Cris-
to, no bairro Bom Jesus.

O convênio foi assinado em
2022 com o então governador Ro-
drigo Garcia (PSDB), por inter-
médio do secretário de Desen-
volvimento, Marco Vinholi. A
expectativa é que a execução do
serviço seja concluída de 60 a
90 dias. Em suas redes sociais, o
prefeito Zani agradeceu aos envol-
vidos na conquista.

"É uma conquista que vai tra-
zer mais segurança, mais beleza,
conforto e economia ao município.
Obrigado ao ex-governador Garcia,
ao atual, Tarcísio de Freitas, que
deu sequência neste projeto tão
importante e a nossa equipe pela
adesão", comentou.

Ao todo serão 449 lâmpadas novas, com mais potência e eficácia na luminosidade
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Charqueada marca presença em
reunião regional em São Pedro

O município de Charque-
a d a  m a r c o u  p r e s e n ç a  e m
mais uma reunião da Associ-
ação da Serra do Itaqueri ,
composta por 14 municípios
da região. O encontro acon-
teceu nesta quinta-feira (18),
no Boulevard Gastronômico
de São Pedro.

Na reunião foram discuti-
das parcerias na divulgação de
novos roteiros, os eventos gas-
tronômicos em conjunto dos
municípios, o lançamento do
Cicloturismo da Região da
Serra, a Feira Agro Caipira e
a Eixo-SP trazendo um apli-
cativo como novidade para
quem está na região e precisa
de serviços como hospedagem,
dicas de culinária, entre outros.

Por Charqueada, participa-
ram os seguintes profissionais:

Reunião da Associação da Serra do Itaqueri recebeu representan-
tes de 14 municípios da região

Alessandra Carioca Thomazini
(diretora de Turismo), Fernan-
do Ferreira de Moura (diretor
de Esportes), Laraine Franco

Buzetto (Assessora de Convêni-
os) Wanda Assarice e Sueli do
Vale Representantes  do
COMTUR de Charqueada.

Divulgação
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